

社說

外交に秘密を要するは云々までなきものにて、
して如何なる民主國にても此一事は當局者の
專斷に任ずるの常なり戰を交ふるに當て、我々は
斯くの方略を行ひ何れの方面より率制し、
て何れの方面に主力を集むる筈なりなど、公言せ
ば勝算は到底期す可らず外交上の掛引を發
表するが如きは狂想の沙汰なれども然れども
餘り嚴重に門戸を鎖じて少しも消息を漏さず、
國民をして暗中彷徨せしむるが如きは策の
得たるものに非ず凡そ國民として國を憂へざ
るものなし特に立憲治下の人民は各自自から
國事に任するの覺悟ある可きが故に、一朝大事
の起るに際しては其憂も一層深くして發して
議論と爲り又運動と爲るは固より其所なり此
時に當り人民は全く門外漢にして少しあも消息
を得ず當局者は西に向て歩みつゝあるか將た
東に向はんと欲するか一切分らざるに於ては
或は知らずく政府の運動を妨げ或は其趣意
を誤解して反抗するなどを種々の不都合を生ず
可し國民の後援ありてさへ尙ほ不如意を免れ
ざるの常なるに況して後より掣肘せらるに於ては活潑なる運動は到底望む可らず事に害
なき限りは成るべく憂を分けて事を共にする
の方針に出づると肝要にして英國政府の如き
は或は英國の質問に對し又は公會の演説にて往々其政策を發表するの例なり例へば本月
一日外務次官は議員の質問に答へて露國は旅
順も大連も外國貿易の爲めに開放す可しと英
國に保證し爾來その保證を取消したるみとな
しと云ひ又同六日に大藏大臣は對清政策を説
明して英國は威海衛を得るも商港とするの意
に非す以て如何なる強國にも渤海に其權力を
を恣にせしむるもなからしめんが爲ゆなり
露國の旅順占領は北京政府を危うするも
のなるが故に英政府は其意を認ず可しと抗議
したれども聽入れざるを以て餘儀なく威海衛
占領の準備に及びたりと明に事の顛末を告げ
たりと云ふ事間断の如くなれば英國の人民は
新政に付ても全く無關係に非ず政府の意思を
便利と受くるみとなり日本は外交界の新進者
にして無難に了しきとなれば此一事に於ても
英國の如きは傲慢と能はざるの事情もあら
んかならざり人民をして全く門外漢たらしむ
るの體質は非ざるは明白にして今日に於て轉
じて英國本邦を見ても、眞に思ひしものか
頗る起て運動を始め先づ首相を訪みて其意見

○西米愈々開戦せん

新報倫敦特電

○西班牙の軍費募集
駐在公使と即刻召還の手續に及びたり
米國大統領マッキンレー氏は議會の決議を裁可せり

西班牙政府は艦隊を
増さんがあつめ國民より
軍費を募集し始め
攝政太后最先に之に
應じ百萬ペセタ(約四
十萬圓)と下附せり

○佛國借地後報

○日清媾和紀念會

本日春帆樓に於て日清
たり

本日三菱造船所に於て
汽船常陸丸の進水式を

成績なりき式場へは近
め内外の來賓二千餘人
呈せり

昨夜當市に出来火ありてニ

○米西の關係と米國公使
昨日或る方に達したる電報なりとて
此は獨々キニーバの獨立を認定する

夢したりとの風説あり。故に徵するに既して其事

以て取扱へが米國公使を詔んで到
したるに公使の答に于の手許には
通知もなければさつぱり様子分ら
の形勢より推察すれば或は左の事

若し果して我政府にてま
したりとせんか西雍牙は

く其結果或は不祥の事に
大體に心配に堪へざる間
際北軍に屬して戰域に

卷之三

○犯罪の美術

はあれ聞けるからは、一刻も猶豫すべ
らずと、伴は春雨の着と、母衣の中の袖

何はあれ聞けるからは、一刻も猶豫すべきにあらずと、伴は春雨の着と、母衣の中の袖まで濡り渡るを、些々物とはせず、渾み縫の車を、宇品さして急がす。圓卓兩食と云ふは、大きくなる製造場なり。時恰も正午にて、幾百の工男女、割箸したぢむる程の間とて、漬を休めたれば、一町に亘りて建て列ねたる、板屋のうち櫛子のはどりに、さしもの喧嘩しばしは絶えたり。

伴は工場掛に刺を通じ、笑村禪郎なるものに會ひ度き由を云へば、物の四五分も待たれずて、帳出て來れるその男、色褪くまで黒くして、頭の通りに髪の毛縮れ、焦黒眼のしかすがに、一瞬あるべき面がまや、價合へばその昔時、由緒ある家の出生者なども、久

ては熱心に平和を希望するものなれども如何せん我國の人民は義侠の念甚だ強にしてキニーパの惨状を覗視するに忍びず輿論を以て之が獨立を扶持するに盡力せんとすされば西班牙にして謀叛する所ながらん乎兩國の衝突は止むを得ざるふとならん嘆すべき次第なり最も大統領マッキンレー氏を始め政府の要路に當るのは何れも熱心なる平和論者にして全力を擧げて激論を取鎮むるに勉めつゝあれども國中の議論は下院の投票でても知らるし如く當然義の爲に竭す所あらんとするに傾きたれば平和の望も甚少なきに似たりキユーパの慘状に就ては我國の新聞紙にて随分贅々しく書き立たれども予は實地を見ざるととて過大誇張の説もあらんと思ひ居たるに先日同職を巡視して歸りたる上院議員ブロクトル氏が去月十七日議場に報告したる所を讀みて始めて最も着質なる方にて特更に人を煽動する如き言語を發する人へ非ず其輩の玉茎よりロクトル氏はバーモント州の人にて曾てハリソン氏の内閣に列したる事あり予が知人の内に新紙の説も決して浮誇に失せざるを信ぜりナ